

# **POLA ASUH PENGASUH DALAM MEMBANGUN PENYESUAIAN DIRI WARGA BINAAN SOSIAL**

**(Studi di Panti Sosial Bina Remaja Taruna Jaya 1)**



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

Oleh:

DEWI IRA ANDRIYANI

1104619055

**SKRIPSI**

**Ditulis Untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan Dalam Mendapatkan Gelar  
Sarjana Pendidikan**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN MASYARAKAT**

**FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN**

**UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**2023**

## LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING DAN PENGESAHAN PANITIA UJIAN/SIDANG SKRIPSI

### LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING DAN PENGESAHAN PANITIA SIDANG SKRIPSI

Judul : Pola Asuh Pengasuh Dalam Membangun Penyesuaian  
Diri Warga Binaan Sosial (Studi Di Panti Sosial Bina  
Remaja Taruna Jaya 1)

Nama Mahasiswa : Dewi Ira Andriyani

Nomor Registrasi : 1104619055

Program Studi : Pendidikan Masyarakat

Tanggal Ujian : 16 Agustus 2023

Dosen Pembimbing

Dosen Pembimbing II

Prof. Dr. Durotul Yatimah, M.Pd  
NIP.195912081986012002

Prof. Dr. Hafid Abbas  
NIP. 195708271977031001

#### PANITIA SIDANG SKRIPSI

Nama	Tandatangan	Tanggal
Prof. Dr. Fahrurrozi, M.Pd (Penanggungjawab)*		20-08-2023
Dr. Wirda Hanim, M.Psi (Wakil Penanggungjawab)**		20-08-2023
Drs. Sri Koeswantono W, M.Si (Ketua Penguji)***		23-08-2023
Dr. Puji Hadiyanti, M.Si (Anggota Penguji)****		21-08-2023
Intan Purnama Dewi, M.Pd (Anggota Penguji)****		21-08-2023

Catatan:

\* Dekan FIP

\*\* Wakil Dekan I

\*\*\* Koordinator Program Studi

\*\*\*\* Dosen penguji selain pembimbing dan Koordinator Program Studi

## LEMBAR PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220  
Telepon/Faksimili: 021-4894221  
Laman: [lib.unj.ac.id](http://lib.unj.ac.id)

### LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Dewi Ira Andriyani  
NIM : 11041619055  
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Pendidikan / Pendidikan Masyarakat  
Alamat email : Dewiandriani55@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi     Tesis     Disertasi     Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Pola Asah Pengasah Dalam Membangun Pemyesuaian Diri  
Warga Binaan Sosial (Studi di Panti Sosial Bina Bermana-  
Terung Jaya 1)

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 29 Agustus 2023

Penulis

(Dewi Ira Andriyani)

**POLA ASUH PENGASUH DALAM MEMBANGUN PENYESUAIAN DIRI  
WARGA BINAAN SOSIAL  
(Studi di Panti Sosial Bina Remaja Taruna Jaya 1)**

**Dewi Ira Andriyani**

**ABSTRAK**

Panti Sosial Bina Remaja Taruna Jaya 1 merupakan lembaga yang menangani permasalahan remaja jalanan, remaja terlantar dan remaja putus sekolah. PSBR Taruna Jaya 1 memberikan fasilitas dengan memberikan keterampilan pada remaja. Pola asuh PSBR Taruna Jaya 1 sangat menekankan pada aturan. Warga binaan sosial (WBS) memiliki karakteristik yang berbeda membuat pengasuh harus lebih ekstra dalam pengasuhannya, khususnya pada Warga binaan sosial laki-laki dengan karakteristik lebih sulit diatur daripada Warga binaan sosial perempuan. Penelitian kualitatif ini bertujuan untuk mengetahui jenis pola asuh yang diterapkan pengasuh dalam membangun penyesuaian diri warga binaan sosial yang di tinjau dari jenis kelamin laki-laki dan untuk mengetahui bagaimana penyesuaian diri warga binaan sosial di Panti Sosial Bina Remaja Taruna Jaya 1. Subjek penelitian ini yaitu pengasuh laki-laki dan Warga Binaan Sosial laki-laki. Teknik pengumpulan data yang dilakukan menggunakan observasi, wawancara, kuisisioner dan dokumentasi. Hasil penelitian ini menunjukkan Pola asuh yang dilakukan pengasuh dalam membangun penyesuaian diri di PSBR Taruna Jaya 1 adalah pola asuh Demokratis dan otoriter. Dalam membangun penyesuaian diri pengasuh juga selalu memberikan motivasi, saran, masukan dan arahan kepada Warga binaan sosial. Selain itu sikap pengasuh yang suka memberikan hukuman kepada Warga binaan sosial adalah salah satu cara yang dilakukan pengasuh untuk memberikan kebiasaan baik kepada Warga binaan sosial. Penyesuaian diri warga binaan sosial laki-laki cenderung cukup baik, hal ini di sebabkan karena warga binaan sosial laki-laki masih memiliki sikap dan komunikasi yang baik antar Warga binaan sosial dan Warga binaan sosial kepada pengasuh atau sebaliknya.

**Kata Kunci:** Pola Asuh, Pengasuh, Penyesuaian Diri

**PARENTING CAREGIVERS IN BUILDING THE SELF-ADJUSTMENT  
OF SOCIALLY INTELLECTED CITIZENS  
(Study at the Taruna Jaya 1 Youth Social Institution)**

**Dewi Ira Andriyani**

**ABSTRACT**

The Taruna Jaya 1 Youth Bina Social Institution is an institution that deals with the problems of street youth, neglected youth and school dropouts. PSBR Taruna Jaya 1 provides facilities by imparting skills to youth. Taruna Jaya 1's PSBR pattern emphasizes rules. Socially assisted residents (WBS) have different characteristics that make caregivers have to be more extra in their care, especially for male socially assisted residents with characteristics that are more difficult to manage than female socially assisted residents. This qualitative research aims to find out the type of parenting style applied by caregivers in building the social adjustment of the socially assisted members in terms of male sex and to find out how the socially assisted residents adjust themselves at the Taruna Jaya 1 Youth Development Institution. The subject of this research is male caregivers and male Social Assisted Residents. Data collection techniques carried out using observation, interviews, questionnaires and documentation. The results of this study indicate that the parenting style adopted by caregivers in developing self-adjustment at PSBR Taruna Jaya 1 is democratic and authoritarian parenting. In building self-adjustment, caregivers also always provide motivation, advice, input and direction to socially assisted residents. In addition, the attitude of caregivers who like to give punishment to socially assisted citizens is one of the ways caregivers do to provide good habits to socially assisted residents. The self-adjustment of male socially assisted residents tends to be quite good, this is because male socially assisted residents still have good attitudes and communication between socially assisted residents and socially assisted residents to caregivers or vice versa.

**Keywords:** Parenting, Caregivers, Adjustment

## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

### SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini, mahasiswa Fakultas Ilmu Pendidikan  
Universitas Negeri Jakarta:

Nama : Dewi Ira Andriyani  
No. Registrasi : 1104619055  
Program Studi : Pendidikan Masyarakat

Menyatakan bahwa skripsi yang dibuat dengan judul "Pola Asuh Pengasuh Dalam  
Membangun Penyesuaian Diri Warga Binaan Sosial (Studi di Panti Sosial Bina  
Remaja Taruna Jaya 1) adalah:

1. Dibuat dan diselesaikan oleh saya sendiri, berdasarkan data yang diperoleh dari hasil penelitian yang dilaksanakan pada bulan Januari sampai Juli 2023.
2. Bukan merupakan duplikasi skripsi yang pernah dibuat oleh orang lain dan bukan merupakan terjemahan karya tulis orang lain.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan saya bersedia menanggung segala akibat yang timbul jika pernyataan saya ini tidak benar.

Jakarta, 14 Juli 2023

Peneliti,



Dewi Ira Andriyani



## KATA PENGANTAR

Puji Syukur kehadiran Allah SWT. Atas berkat rahmat dan hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan proposal skripsi ini. Selesainya proposal ini bukan semata-mata hasil kerja peneliti sendiri. Namun dukungan dari berbagai pihak, khususnya para pembimbing yang telah mendorong dan membantu peneliti untuk segera menyelesaikan proposal skripsi ini.

Oleh karena itu pada kesempatan ini peneliti ingin menyampaikan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada berbagai pihak.

Pertama, kepada Bapak Prof. Dr. Fahrurrozi, M.Pd dan Dr. Wirda Hanim, M.Psi selaku Dekan dan Wakil Dekan I Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Jakarta, yang telah memberi izin kepada peneliti untuk melaksanakan penelitian.

Kedua, kepada Bapak Drs. Sri Koeswanto Wongsonadi, M.Si. selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Masyarakat serta seluruh dosen Program Studi pendidikan masyarakat yang telah membimbing dan memberikan berbagai ilmu bagi peneliti selama mengikuti pendidikan.

Ketiga, kepada Ibu Prof. Dr. Durotul Yatimah, M.Pd, selaku pembimbing I dan Prof. Dr. Hafid Abbas selaku pembimbing II yang selalu meluangkan waktu untuk membimbing, memeriksa dan mengarahkan peneliti dalam menyusun proposal skripsi ini.

Keempat, seluruh Bapak dan Ibu dosen Program Studi Pendidikan Masyarakat yang telah memberikan ilmunya sehingga penulis mampu menyelesaikan perkuliahan ini dengan sebaik-baiknya.

Kelima, kepada staff Tata Usaha Program Studi Pendidikan Masyarakat yang telah membantu selama perkuliahan.

Keenam, Kepada Tim Penelitian Pengabdian Masyarakat Pulau Tidung, Terkhusus untuk Ibu Dr. Siti Gomo Attas, M.Hum, Ibu Dr. Gres Grasia Azamin, S.S., M.Pd dan Ibu Rizki Wardhani, M.Pd, MT yang telah membimbing,

memotivasi dan memberikan semangat serta memberikan banyak pengetahuan dan pengalaman kepada peneliti, dari sebelum mengerjakan penelitian hingga saat ini.

Ketujuh, Kepada Kepala Dinas Sosial melalui Kepala Sub Bagian Umum dan Kepegawaian yang telah memberikan izin lokasi penelitian yang peneliti lakukan.

Kedelapan, Kepada Kepala Panti Sosial Bina Remaja Taruna Jaya 1 yang telah memberikan izin dan pegawai Panti Sosial Bina Remaja Taruna Jaya 1 yang telah membantu pelaksanaan penelitian ini. Terkhusus untuk Ibu Toipah, S.KM, Pak Baharuddin, S.Pd.I, Pak Umar, kak Umi, Pak Asep, Pak, Indra, Kak Bryan, Kak Teo, Mak Umi, Kak Pipik, Kak cacak Kak Ambar, Kak Ninik dan juga security yang sudah membantu dalam proses penelitian skripsi.

Kesembilan, Lebih khusus lagi untuk kedua orang tua tercinta Ibu Rahmah yang selalu mendoakan dan mendukung serta memberikan semangat tiada hentinya. Dan Bapakku Sarif Hidayat Saleh yang telah berjuang mencari nafkah dilaut dan selalu mendoakan setiap hari, memberikan semangat dan motivasi dan selalu ada untuk anak perempuan satu-satunya.

Kesepuluh, untuk kakakku Hery dan adik-adikku, Farhan dan Shubhan Ramadhan yang selalu memberikan semangat dan menghibur peneliti dalam menyelesaikan skripsi ini.

Kesebelas, untuk sahabat-sahabatku yang ada di Pulau Tidung yang selalu memberikan dukungan dan semangat serta menghibur dalam menyelesaikan skripsi ini.

Kedua belas, untuk sahabatku Eka, Ayu, Osy, Agustin yang sudah kebersamai selama perkuliahan, yang selalu ada bersama peneliti untuk membantu, memberikan semangat dan selalu memotivasi satu sama lain.

Ketiga belas, untuk teman-teman mahasiswa Pendidikan Masyarakat yang telah menyediakan waktu untuk mendiskusikan hal-hal yang terkait dengan penulisan skripsi ini.

Seluruh pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu, semoga bantuan, bimbingan, semangat, dukungan dan doa yang diberikan kepada penulis dibalas



oleh Allah SWT. Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan seperti yang diharapkan. Penulis mengharapkan segera bentuk saran dan masukan yang membangun sebagai perbaikan dari berbagai pihak. Semoga skripsi ini bermanfaat, khususnya bagi peneliti dan umumnya bagi pembaca dapat meningkatkan mutu pendidikan agar menjadi lebih baik.

Jakarta, 14 Juli 2023

Peneliti,

Dewi Ira Andriyani



## DAFTAR ISI

<b>LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING DAN PENGESAHAN PANITIA UJIAN/SIDANG SKRIPSI</b> .....	ii
<b>LEMBAR PERSETUJUAN PUBLIKASI</b> .....	iii
<b>ABSTRAK</b> .....	iv
<b>SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	vi
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	vii
<b>DAFTAR ISI</b> .....	x
<b>BAB I</b> .....	1
<b>PENDAHULUAN</b> .....	1
A. Latar Belakang Penelitian .....	1
B. Fokus Penelitian .....	7
C. Tujuan Umum Penelitian .....	7
D. Kegunaan Penelitian.....	8
<b>BAB II</b> .....	9
<b>KAJIAN PUSTAKA</b> .....	9
A. Kajian Pustaka Fokus Penelitian .....	9
1. Hakikat Pola Asuh .....	9
2. Penyesuaian Diri.....	16
3. Warga Binaan Sosial (WBS).....	21
4. Panti Sosial Bina Remaja (PSBR) Taruna Jaya 1.....	21
B. Kajian Hasil Penelitian Yang Relevan .....	22
<b>BAB III</b> .....	24
<b>METODOLOGI PENELITIAN</b> .....	24
A. Tujuan Khusus Penelitian.....	24

B. Metode Penelitian.....	24
C. Latar Penelitian .....	25
D. Data dan Sumber Data.....	25
E. Prosedur Pengumpulan dan Perekaman Data.....	26
F. Teknik pemeriksaan atau pengecekan keabsahan data .....	28
G. Teknik analisis data.....	29
<b>BAB IV .....</b>	<b>31</b>
<b>HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>31</b>
A. Deskripsi Data .....	31
B. Deskripsi Analisis Data Hasil Wawancara.....	36
C. Temuan Data .....	41
D. Pembahasan.....	50
E. Keterbatasan Penelitian .....	57
<b>BAB V.....</b>	<b>58</b>
<b>KESIMPULAN, IMPIKASI DAN SARAN .....</b>	<b>58</b>
A. Kesimpulan.....	58
B. Implikasi.....	59
C. Saran.....	59
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>61</b>
<b>LAMPIRAN.....</b>	<b>64</b>